
 

第３回輪島市立図書館等整備検討委員会 
 
 

開 催 日 時 令和 5 年７月２０日（木） 14:00～15:15 

開 催 場 所 輪島市役所新館２階中会議室 

出席者氏名 

○検討委員会委員 １０名 
谷口 寛委員、田村俊作委員、小橋明直委員、中村洋子委員、 
久保敬夫委員、七浦正一委員、関川勇太委員、南 景子委員、 
寺田 誠委員、西浦貴子委員 

○事務局 6 名 
教育⾧ 小川 正、図書館⾧ 平谷健一、文化課⾧ 刀祢有司、 
まちづくり推進課⾧補佐 林 克彦、図書館係⾧ 高野律子 
文化課主幹兼係⾧ 中田博康 
 

欠席者氏名 久岡政治委員、中門睦子委員、小浦 詩委員、八井汎親委員 

報   告 （１）先進地視察について 

議   題 （１）輪島市図書館整備基本計画（案）について 
（２）輪島市新図書館整備基本方針（案）について 

会 議 資 料 （資料１）輪島市図書館整備基本計画（案） 
（資料２）輪島市新図書館整備基本方針（案） 

 
■会議内容 
 
１．開会 
 
２．報告（進行:委員⾧） 

報告（１） 先進地視察について 
 事務局より説明。意見については次の議事で頂く。 
 
 



 

３．議題（進行:委員⾧） 
議事（１）、（２） 輪島市図書館整備基本計画（案）及び輪島市新図書館整備基本方針

（案）について 
事務局より「資料１」、「資料２」について説明。 
 
（委 員）資料 1 の基本計画（案）26 ページ（７）外構について、緑化という言葉

があればいいと思う。先進地視察先の図書館にも隣接する公園やウッドデッキなど
があり、建物と外とのつながりがあった。現在の建設計画地で、広い緑化スペース
の確保が難しければ屋上利用はどうか。 

 
（委 員）屋上庭園等を整備する場合はそこまで足を運ぶ仕組みづくりも必要と考え

ます。 
 
（委 員）単に庭があるのではなく、天気のいいときに外に出られたり、そこで本を

読んだり、お茶を飲んだりなどそういったこととセットで考えるべきである。 
 
（委 員）輪島は大都会ではなく、2 階に上がれば近くの公園が見えると思うので、

大きな窓で見られるようにするなど、無理して緑地スペースを作らなくても田舎の
風情を生かしたそういった方法もあるのでは。 

 
（委 員）天気のいいときに外に出てくつろげるような場所として検討してはどうか。 
 
（事務局）この整備計画(案)の中に緑地についてうたっていないが、緑地や小さな公

園は必要と考えている。屋上利用も含めた緑地整備について、当委員会のご意見と
していただければ、この整備計画(案)に盛り込み、次回、第 4 回委員会でお示しし
たい。 

 
（委 員）新しい図書館ができるにあたり、輪島市の教育現場や子供の行事等の昔の
VHSビデオの記録のデジタル化など、記録資料の保存についても検討いただきたい。 

 
（委 員）先進地視察に行って素晴らしい図書館を拝見し、あれもこれもしたいと思
うのは非常にわかるが、背伸びをしすぎて今後の運転が難しくならないよう、輪島
の街に合うような図書館にしないといけないと考えます。 

 
（委 員）先般の先進地視察で、どちらの図書館もできるまでに多くの市民参加がな
されており、非常に良いことだと考えます。輪島市図書館協議会の平成 18 年から
の新図書館建設に向けての意見を市民参加という意味で発表させていただきたい。 

・門前総合支所の空きスペースを古文書の所蔵場所に利用するという観点を持って 3
館との関連性を持たせる。 

・郷土資料に関する映像も図書館として保存収集していかなければならない。 



 

・図書館は広くゆったりとして明るい図書館 
・児童書の更なる充実 
・3 館それぞれの課題を設定し、特色を出していけば新たな利用の拡大につながる。 
・漆器をはじめとする伝統文化等の資料をなるべく図書館に置いてほしい。 
・図書館だけの運営ではなく、託児所、高齢者施設等との併設もある。 
・乳幼児を連れた親子、未就学児の子ども達の場所を作る。 
・看護師等医療従事者がいて健康ガイダンスを行う。 
・舞台付おはなし会専用の部屋。 
・誕生日の利用者は貸出冊数が無制限。学校と図書館との連携など。 
その他、先進地視察で感じたことは、図書館司書の活躍が何より重要ではないかと感 
じた。司書の配置の充実も考えていかなければならない。 
今後、小中学校、高校の人にも意見を聞く機会を作れば良いと思う。 
 
（委員⾧）今後のプロポーザルとか設計時においてこういった意見を少しでも取り入
れていただきたい。 

 
（委 員）新しい図書館を活用していくために、教育委員会の校⾧会や保育所の所⾧
会議等新しい図書館で開催し、職員が使って子供たちに広める。そういうことも協
力していければいい。 

 
（委 ⾧）お年寄りも本を読みながら、おしゃべりしながら過ごせるようお願いした
い。 

 
（事務局）いろいろとご意見ありがとうございます。図書館司書の確保については、
今から計画的に増員が出来るよう対応していきたいと考えております。 

 
（委 員）図書館の駐車場について、今の文化会館のゲートのある駐車場もゲートを
外して道の駅の駐車場にできないか。全体的に駐車場整備を考えて進めてほしい。 

 
（事務局）道の駅にある図書館という中で、全体的にバランスを取りながらいろいろ
なものを配置していくことになる。プロポーザルの中でどんな動線でどのくらい駐
車スペースが必要かなど案として出てくるので、また参考にさせていただきます。 

 
（委員⾧）全体的に考える必要はあるが、道の駅の駐車場、文化会館の駐車場ときち
んとすみわけはしておいた方が良い。今の道の駅のネーミングは今後も続くのか。 

 
（事務局）今後も道の駅、交通結節点にある図書館ということを特徴とし、しっかり
と特色のある図書館を整備したい。 

 
  



 

（委員⾧）ぜひともそういう形でお願いしたい。その他なければ本日の議事は終了いた
します。 

 

以上 


